

**Gemeinsame Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 10.05.2023
der
CDU-Fraktion und FDP**

Anfrage: Fernwärmeversorgung Mainz-Bretzenheim

Der Ortsbeirat Bretzenheim fragt die Verwaltung,
ob sie einen Anschluss weiterer Bereich im Stadtteil Mainz-Bretzenheim an
das Mainzer Fernwärmenetz für möglich hält.

Falls diese Möglichkeit bestünde, wird weiter angefragt,

1. wie hoch die Kosten einen solcher Anschlüsse (Straßen- und Hausanschluss) pro Gebäude wären (Schätzung genügt)?
2. bis wann Anschlussmöglichkeiten realisiert werden könnten?

Begründung:

In Bretzenheim sind die Stadtteilbereich Am Ostergraben und Uwe-Beyer-Straße an das Mainzer Fernwärmenetz angeschlossen.

Angesichts des Gebäudeenergiegesetzes 2023 und den hieraus resultierenden Unwägbarkeiten und außerordentlichen Belastungen für die Bevölkerung ist es im Interesse der Bretzenheimer Bürger, frühzeitig anderweitige Versorgungsmöglichkeiten zu prüfen. Hierzu zählt auch ein Anschluss an das Fernwärmenetz.

Mit dem Gebäudeenergiegesetzes 2023 wird die Beheizung der Wohnräume immer mehr ein signifikanter Bestandteil der unmittelbaren Daseinsvorsorge der Kommunen.

Auch aus diesem Grund ist es im Interesse der Bürgerschaft, wenn die Kommune frühzeitig Lösungsmöglichkeiten für die durch das Gebäudeenergiegesetzes 2023 verursachte schwierige Lage der Hauseigentümer, Vermieter und Mieter prüft und entwickelt, damit die Lage am Wohnungsmarkt sich nicht weiter verschärft.

Mainz, 25.04.2023

Gez. Manfred Lippold (CDU-Fraktion)
Gez. Uwe Marschalek mag. rer. publ. (FDP)